

Cultiver le partage des connaissances

Septembre 2013

Depuis son lancement officiel le 30 mai dernier, le *Sentier de la biodiversité* prend forme sur le campus principal du Cégep Marie-Victorin, tant du point de vue de ses aménagements que pour l'implication de la communauté collégiale et des partenaires qui participent avec enthousiasme à sa mise en place. Trois zones d'agriculture urbaine ont été aménagées parmi les dix zones qui sont prévues sur un échéancier de 5 ans : un pré fleuri, un jardin potager collectif et une forêt miniature qui sert à la fois de terrain de jeux et de zone laboratoire avec sa panoplie de plantes médicinales, tinctoriales et de plantes sauvages comestibles.

Le développement humain tient une place prépondérante dans le projet éducatif du Cégep Marie-Victorin et l'accès à un jardin défini au départ comme étant un bien commun est un formidable déclencheur pour encourager la réalisation d'activités d'éducation relative à l'environnement. Pour le Département d'Arts plastiques, le jardin est source d'inspiration pour la réalisation de sculptures, les étudiants de Design d'intérieur y voient de multiples possibilités pour la réalisation de maquettes d'aires de repos et des étudiants du Département de Graphisme travaillent présentement à l'élaboration de la signature visuelle du jardin. L'automne dernier les enseignantes du Département de Techniques d'éducation à l'enfance ont aussi demandé la tenue d'ateliers pour les étudiants de ce programme afin de les sensibiliser à la problématique du déficit nature et d'encourager les futurs travailleurs de ce secteur à intégrer des activités en ERE à l'intérieur de leur programmation.

Outre l'implication des différents départements dans un contexte pédagogique, les jardins ont aussi permis la réalisation de nombreuses activités thématiques telles qu'un bingo intergénérationnel où les personnes âgées couraient la chance de gagner un panier de légumes. Ce sont les enfants du CPE qui avaient l'honneur de crier les lettres et les chiffres tour à tour. Plusieurs séances de jardinage hebdomadaires ont été animées pendant toute les saisons estivales et automnales. Ces séances étaient parfois agrémentées d'ateliers thématiques tels que le yoga au jardin, la mise en conserve, la germination et la cuisine collective qui ont connu un grand succès.

Nombreux sont les membres de la communauté collégiale qui ont félicité les jardiniers pour cette initiative qu'ils trouvent formidable. Ces personnes ont été sensibilisées à l'importance de pratiques d'aménagement écoresponsables et souhaitent dorénavant que de telles pratiques soient appliquées pour tous les espaces verts du campus. En 2014, le cégep prévoit agrandir la surface réservée au jardin potager collectif et aménager trois autres zones d'agriculture urbaine soit un verger, des murs végétaux ainsi que l'accès au Parc-nature du Ruisseau de Montigny.

